

179 cm<sup>2</sup> Página: 6

1/1

### Ofrece ahora programa a mujeres embarazadas

MARTHA MARTÍNEZ

TULTITLÁN, Edomex.-Claudia Sheinbaum prometió ayer llevar a la ley la paridad en el gabinete, a crear el programa 40 Semanas y Mil Días para mujeres embarazadas, así como un plan para erradicar la violencia de género.

Aprovechando el Día Internacional de las Mujeres, la candidata de Morena dijo que el Presidente Andrés Manuel López Obrador tiene un gabinete paritario, pero consideró que se debe legislar en la materia.

"Vamos a hacer un programa especial para las mujeres embarazadas, se llama 40 más mil, porque son 40 semanas de gestación más los mil primeros días de los infantes. Queremos que desde la primera infancia, desde el embarazo, tengan acceso a la salud, que puedan ser apoyadas, a veces las mujeres embarazadas nos sentimos solas, no tenemos un conocimiento mayor y por eso es este programa", explicó.

Ante simpatizantes reunidos en este municipio mexiquense, la abanderada presidencial adelantó que pondrá en marcha un programa para erradicar la violencia contra las mujeres.

Expuso que se obligará a todas las Fiscalías a tener una instancia especializada en atención de violencia contra mujeres y femi-

nicidios

Recordó en la Ciudad de México se aplica una reforma que obliga a los agresores de mujeres a dejar el hogar, y ofreció replicarla en todo el País.

También dijo que promoverá la creación de centros de educación inicial.

"No son guarderías, porque no se trata de guardar a los niños y a las niñas. No son estancias infantiles, porque eso lo permitió Calderón con una corrupción tremenda", acusó.

#### TRES PROMESAS

Para el Estado de México, la morenista hizo tres promesas: atender el transporte público, el abasto de agua y la seguridad pública.

Más tarde, en Teoloyucan, Sheinbaum prometió llevar el trolebús elevado y el cablebús a los municipios mexiquenses con más necesidades de transporte público.

"Un sistema de trolebús elevado que sea accesible, limpio y que atienda las zonas más necesitadas del estado", planteó ante habitantes de Teoloyucan, Villa del Carbón y Coyotepec.

Reiteró que ya diseñan un programa de agua potable para la entidad más poblada del País.

"Ya estamos trabajando también en el programa de agua potable, porque nos ha tocado cinco años de una sequía muy prolongada". sostuvo.



Afiliados al Sindicato Mexicano de Electricistas en el mitin de la candidata morenista en Tultitlán.



Página: 5



Celebra aspirante reunión con ganaderos

# Ofrece Xóchitl pena por caso Segalmex

Llama 'bandido' a Ignacio Ovalle por quebranto de organismo

MAYOLO LÓPEZ
Reunida con la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG),
Xóchitl Gálvez prometió castigo para el "bandido" que llevó al quebranto a Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), Ignacio Ovalle.

"El bandido de Segalmex (Ovalle, ex director general) sigue trabajando ahí en la Secretaría de Gobernación, pero a ese sí lo vamos a castigar. Tengan la certeza de que no se va a quedar impune el quebranto de Segalmex", ofreció la aspirante presidencial.

La ordeña de Segalmex ha dejado un desfalco de al menos nueve mil 500 millones de pesos y Ovalle ha sido arropado por el Presidente López Obrador, que ha sostenido que los priistas hicieron las trapacerías a costa del ex director general.

Al rededor de unos 200 productores se reunieron

ayer con la abanderada presidencial de la Oposición en un hotel de la Ciudad de México. Como ocurrió el jueves con los consejeros de Citi Banamex, la

candidata morenista, Claudia Sheinbaum, desairó a los ganaderos y no atendió la invitación para participar del festejo del Día Nacional de

la Ganadería.

"Si este Gobierno cuidara al campo, a los ganaderos, a los pescadores –que son los que le dan de comer a este País–, como cuida a Pemex, otra historia sería: 900 mil millones de pesos en pérdidas, por la maldita obsesión de refinar un petróleo pesado. Por eso se dejó de apoyar al campo", diagnosticó Gálvez.

"Y por eso no viene la candidata de Morena, porque no tiene cara que darles por el abandono que ha tenido el campo", alegó. "La candidata tiene miedo de escuchar la realidad, de escucharles a ustedes, de viva voz, lo que sufren y lo que padecen", machacó.

Tras desaprobar la desaparición de la Financiera Rural en el Gobierno lopezobradorista, la panista prometió financiamiento y atender la inseguridad que afecta a los productores.

"Vamos a trabajar juntos, están con una mujer que los entiende. Vamos a recuperar el financiamiento. Seremos muy cuidadosos con la transparencia de los recursos", ofreció.

Los ganaderos y porcicultores externaron su preocupación por el tema de la inseguridad.

"Si usted no llega, toda nuestra actividad está en riesgo", le previno el presidente de los porcicultores, Esteban Posadas, y presidente de Holstein México. "Nos han dejado a la deriva: no sabe la esperanza que representa para este País

"Nos ponemos a las órdenes los ganadores organizados de México", ofreció el presidente de la CNOG, Homero García, quien incluso se quejó con la candidata de que los ganaderos estaban siendo "satanizados".

Fiel a su estilo, Gálvez se despidió con un mensaje sui géneris: "No sé si les guste la mala vida como para seguir apoyando el otro proyecto (el de la 4T): los han fregado, les han quitado, los han dejado de apoyar... no creo que sean tan güeyes. Así es que pido su apoyo para una servidora".



La panista escuchó las preocupaciones de ganaderos, a quienes prometió financiamiento y atender la inseguridad.



EL FRAUDE



**ENCUENTRO.** Al menos 200 productores se reunieron ayer con la abanderada presidencial de la Oposición, Xóchitl Gálvez, en un hotel de la Ciudad de México.





### Se debe trabajar por la equidad, señala

El candidato de MC asegura que su partido **tiene listos 13 dictámenes** que respaldan los derechos humanos de ellas

ALELHÍ SALGADO

-nacion@eluniversal.com

**EL UNIVERSAL** 

Junto a Patricia Mercado y Laura Ballesteros, Jorge Álvarez Máynez informó que Movimiento Ciudadano (MC) tiene listos 13 dictámenes en favor de los derechos humanos de las mujeres que ya fueron aprobados en comisiones y están listos para ser votados en el pleno del Senado y la Cámara de Diputados.

"Viene el 8 de marzo y queremos decirles que con voluntad podemos avanzar mucho para cambiar la realidad que viven las mujeres en este país. En este momento hay 13 dictámenes esperando a ser votados en el Senado de la República y en la Cámara de Diputados.

"Con voluntad de las candidatas, y de mí como candidato a la Presidencia de la República, podemos convencer a nuestras bancadas en la Cámara de Diputadas y en el Senado de la República que se aprueben esas iniciativas", dijo el candidato en un mensaje difundido en sus redes sociales.

Entre las iniciativas dictaminadas a favor por el partido naranja se encuentran: perspectiva de género en impartición de justicia, paridad de género en servicio exterior, identidad de género en centros penitenciarios, violencia institucional, equidad de género en sociedades cooperativas, principio de autonomía de las mujeres, competitividad con perspectiva de género, brecha salarial, jornadas informativas como medidas de prevención, salud reproductiva, hostigamiento laboral, derechos reproductivos y maternidad segura y violencia económica en contra de las mujeres.

"México puede ser un país más justo y seguro para las mujeres. El México nuevo es uno donde las mujeres piden vivir seguras y sin miedo. El México nuevo es uno donde hombres y mujeres son iguales en oportunidades. El México nuevo es

uno donde todas las mujeres del país tienen garantizados todos los derechos.

Patricia Mercado, senadora de MC, enfatizó que el partido tiene una fuerte responsabilidad con las mujeres para seguir adelante en el camino por su bienestar.

"Quienes estamos en espacios de toma de decisión tenemos una responsabilidad frente a las demandas de las mujeres. Acompaño la propuesta que hace Álvarez Máynez: saquemos adelante ya una serie de reformas que están a medio camino en el Congreso, para reducir la brecha salarial, garantizar salud reproductiva, entre otras", dijo. ●



Con voluntad podemos avanzar mucho para cambiar la realidad que viven las mujeres en este país"

JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ Candidato a la Presidencia



El candidato de MC a la Presidencia, Jorge Álvarez Máynez, dijo que trabajará para que se aprueben las leyes en favor de las mujeres.



## DEMANDAS DE LAS MEXICANAS, EJE DE SU GOBIERNO, ASEGURA

#### **XÓCHITL GÁLVEZ**

AL RECIBIR A MADRES BUSCADORAS en su casa, en la CDMX, la panista presentó 10 puntos a favor de las mujeres; incluye una ayuda de tres mil pesos al mes y becas para huérfanos

#### POR HÉCTOR FIGUEROA

a candidata presidencial del PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez, pondrá en funcionamiento, de llegar a Palacio Nacional, la Tarjeta Mexicana, para mujeres ensituación de vulnerabilidad, con la cual recibirán un apoyo de 3 mil pesos mensuales.

"El próximo año, las mujeres van a tener una Presidenta que no les va poner vallas en Palacio Nacional, al contrario, las va a apoyar", indicó Gálvez Ruiz al celebrar el Día Internacional de las Mujeres.

Al dar a conocer su estrategia en apoyo a este sector de la población, la abanderada presidencial de la Coalición Fuerza y Corazón por México, también anunció la creación de la Beca Libertad para que las niñas indígenas concluyan sus estudios.

De igual forma, instrumentará la Beca Siempre Contigo, para niñas y niños huérfanos, y otros programas para el tratamiento gratuito del cáncer y la vacunación universal de niñas contra el papiloma humano.

Xóchitl Gálvez informó que no participaría en la Marcha del 8M, como lo hizo en años anteriores, para no politizar esta movilización, pero conmemoró esta fecha con su equipo de colaboradoras.

Respecto a un video publicado en redes sociales por el excanciller Marcelo Ebrard, donde Xóchitl Gálvez apoyaba en 2018 a

Claudia Sheinbaum para el gobierno de la Ciudad de México, Gálvez Ruiz dijo que a la exgobernante capitalina la dejó de apoyar cuando se le cayó el metro.

"Péro aquí lo importante es que Ebrard nos explique cómo lo doblaron para que apoyara a Sheinbaum", dijo Gálvez Ruiz.

I.a candidata de la oposición, dijo que ella siempre ha sido una mujer independiente, y prueba de ello es que en 2006 se opuso el desafuero del entonces iefe de Gobierno. Andrés Manuel López Obrador, y así se lo expresó en su oportunidad al entonces presidente Vicente Fox.

Xóchitl Gálvez recibió por la mañana en su casa a madres buscadoras, integrantes de diferentes colectivos del país, quienes le expresaron su preocupación por la falta de apoyos de diversas autoridades para localizar a sus hijos o familiares desaparecidos.

En el marco del Día Internacional de la Mujer, la ingeniera escuchó a las asistentes, provenientes de diversos estados del país, quienes le expusieron la urgencia por recuperar los fideicomisos y la reinstalación del Centro Nacional de Identificación Humana.

Durante el diálogo, la candidata criticó como un gran problema la opacidad por parte de las autoridades tederales, estatales y municipales, por eso, se pronunció a favor de preparar a especialistas que acompañen a las madres en su dolorosa labor.

"Que las policías tomen en cuenta el análisis de contexto, una investigación de cuáles son las circunstancias de las desapariciones", comentó en su cuenta de X



El próximo año, las mujeres van a tener una Presidenta que no les va poner vallas en Palacio Nacional, al contrario, las va a apoyar."

XÓCHITL GÁLVEZ CANDIDATA PRESIDENCIAL DE FCM





#### Excélsior Sección: Nacional 2024-03-09 02:50:21

384 cm<sup>2</sup>

Página: 4

2/2



Foto: Especial





Página: 7

1/1

### Promete Xóchitl tarjeta con apoyo de \$5 mil al mes

#### La Mexicana.

Recibe en su casa a las madres buscadoras, que piden la identificación de más de 50 mil cuerpos

RAFAEL MONTES CIUDAD DE MÉXICO

En el contexto del Día Internacional de la Mujer, la candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, propuso entregar una tarjeta denominada La Mexicana, con un monto de 5 mil pesos mensuales a mujeres vulnerables, pues, dijo, que aunque ya existe un programa similar para madres solteras, hay otro tipo de mujeres en situación de vulnerabilidad.

"Lo hicimos de la mano con la sociedad y por eso serán útiles para cambiar la realidad de las mujeres en un país injusto, violento y feminicida", aseguró.

La candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México prometió que cuando sea Presidenta abrirá las puertas de Palacio Nacional a todas las mujeres y al feminismo.

"Escuchen bien: el próximo año, las mujeres mexicanas van a tener una presidenta que no les va a poner vallas en Palacio Nacional, van a tener una presidenta que las escuchará y acompañara, las demandas de las mujeres serán las causas de mi gobierno", afirmó.

Gálvez aseguró que "no es suficiente una mujer en el poder si cuando llega al poder, traiciona a las mujeres" y acusó a Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, de haber abandonado las causas de las mujeres.

"Nos mintió, nos gaseó, nos quitó presupuesto, nos abandonó en nuestra exigencia de justicia". lamentó.

#### Cita con colectivos

En tanto, Gálvez recibió en su casa a integrantes de colectivos de madres buscadoras para mejorar la estrategia de recuperación de desaparecidos.

En conferencia de prensa, denominada Sin Miedo a la Verdad, la candidata presidencial explicó que una de las principales exigencias de las mujeres es la pronta identificación de los más de 50 mil cuerpos que se encuentran en los servicios forenses de los estados, la urgencia de recuperar los fideicomisos para brindarles apoyo económico y la reactivación del Centro Nacional de Identificación Humana, que debe crear el banco nacional de ADN, el cual es un proyecto detenido.



Gálvez posa con un cártel durante su conferencia. EFE





La Razón de México Sección: Informativa 2024-03-09 03:48:45

 $38 \text{ cm}^2$ 

Página: 7 1/1

#### EBRARD MUESTRA A XÓCHITL "APOYANDO A CLAUDIA"

Redacción MARCELO EBRARD

Casaubón subió un video a sus redes, en el que se ve a Xóchitl Gálvez, actual candidata presidencial apoyando a Claudia Sheinbaum para llegar a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

El video de 10 segundos dice: "No tengo ninguna duda que la mejor candidata para Morena es Claudia, es una mujer honesta y entrona, pero, sobre todo, está preparada para gobernar". El excanciller sólo se limitó a escribir "bien dicho Xóchitl".

En respuesta, la misma Xóchitl Gálvez explicó que ese video es de hace seis años y en ese momento la apoyó para ser candidata para Jefa de Gobierno porque la tenía entusiasmada, pero precisó que la desencantó después de lo ocurrido en el Metro, con los niños del Colegio Rébsamen en Tlalpan y ver su falta de sensibilidad.



Reforma Sección: Nacional 2024-03-09 03:46:14

176 cm<sup>2</sup>

Página: 8

1/1



LA AUSENCIA de **Claudia Sheinbaum** del foro de CitiBanamex en el que sí participaron **Xóchitl Gálvez** y **Jorge Álvarez Máynez** generó dudas sobre la manera en la que arma su agenda la candidata de la **4T**.

HAY QUIENES se preguntan si la estrategia es alejarse de cualquier público que le pueda ser adverso, toda vez que tampoco ha acudido al **ITAM** ni tiene previsto ir a la **Ibero**.

DE HECHO, los memoriosos recordaron cuando en 2012 el aspirante presidencial del PRI, **Enrique Peña Nieto**, terminó refugiado en un baño de esa universidad, lo que generó el movimiento **#YoSoy132** que se convirtió en un jugoso insumo de campaña para su adversario de entonces, **Andrés Manuel López Obrador**.

EL PROBLEMA ahora es que la relación de la **Compa- nía de Jesús** y prominentes directivos de la **Ibero** no es la mejor con la **Presidencia** e incluso la labor en favor de los derechos humanos de los jesuitas ha sido desacreditada desde **Palacio Nacional**.

¿SERÁ que la **morenista** mantendrá su decisión de no ir a la **Ibero** o el costo de la rechifla en Banamex cambiará su agenda? Es pregunta en el calendario.

LLAMÓ la atención la discrepancia entre **Xóchitl Gálvez** y el dirigente del **PAN**, **Marko Cortés**, sobre la refinería de **Tula**.

MIENTRAS el panista exigió el cierre inmediato de esa instalación de **Pemex** por la contaminación que genera, la candidata presidencial le echó coco al asunto y puso sobre la mesa dos planes.

EL PRIMERO es modernizar la refinería, pero quizás el más relevante es que la termoeléctrica de la **CFE** ubicada en esa misma ciudad hidalguense deje de quemar combustóleo y funcione con gas natural, acción que lleva al menos seis años rezagada pues no se ha completado un gasoducto.

QUIENES saben del asunto afirman que dio en el clavo, pues se sabe que las centrales eléctricas a gas emiten hasta 30 por ciento menos contaminantes.

OTROS dicen que el razonamiento es más simple y tiene que ver con que ella es de **Hidalgo** y sabe lo que vale esa obra.

SI LA situación entre el **gobierno** y los padres de los normalistas de **Ayotzinapa** ya estaba tensa tras la irrupción en **Palacio Nacional** el miércoles, la muerte de un **estudiante** de esa normal ocurrida en Chilpancingo tras un enfrentamiento con la **policía estatal** puso las cosas al rojo vivo.

CUENTAN que el hecho fue visto con malos ojos en la administración federal, pues consideran que la gobernadora morenista de Guerrero, **Evelyn Salgado**, lejos de ayudar, está complicando la situación.

Y ES QUE lleva casi dos años y medio sin mover un dedo para desactivar el conflicto y, ahora que su gobierno actuó, lo único que logró fue avivarlo.







### **Sacapuntas**

#### VIDULFO HABÍA DADO SEÑALES



> En la 4T se están queriendo dar por enterados del tipo de abogado que es Vidulfo Rosales, quien lleva casi una década usando el caso Avotzinapa. Desde hace años había señales: En 2016 se opuso a que se entregara la medalla Belisario Domínguez al "héroe de la gasolinería", Gonzalo Rivas, quien murió evitando una explosión en una estación incendiada por normalistas. Y lo grabaron diciendo que los padres de los muchachos eran unos "pinches indios piojosos".



LUISA Y ROSA ICELA SE APLICAN

#### LUISA MARÍA ALCALDE

Por cierto, nos dicen que las secretarias de Gobernación y de Seguridad, **Luisa María Alcalde** y **Rosa Icela Rodríguez**, aceleran las indagatorias sobre el asesinato de un normalista, en Tixtla. A menos de 24 horas de los hechos, se logró la detención de varios presuntos responsables, aunque no se ha especificado cuántos.



#### RAQUEL BUENROSTRO

ROMPEN RÉCORD EXPORTACIONES A EU

Nos platican que en la Secretaría de Economía, encabezada por Raquel Buenrostro, hay optimismo para el cierre de sexenio. Y es que recibieron la noticia de que, en enero, las exportaciones a Estados Unidos rompieron récord. De acuerdo con la U.S. Census Bureau, estas transacciones llegaron a 38 mil 42 millones de dólares.



JOE BIDEN

#### CUMBRE, SIN AMLO

Ya es un hecho

que el presidente López Obrador no asistirá a la cumbre del Líderes de América del Norte, en abril, donde se reuniría con sus homólogos Joe Biden, de Estados Unidos, v Justin Trudeau, de Canadá. El mexicano incluso considera que "es muy difícil que se lleve a cabo", debido a que hay elecciones en Estados Unidos y en México.



Página: 2

CÉSAR YÁÑEZ

#### RESANAN UNIDAD EN PUEBLA

) Resulta que Ricardo Monreal y César Yáñez, integrantes del equipo de la abanderada presidencial, Claudia Sheinbaum. organizaron una reunión para evitar rupturas en Morena: iuntaron al candidato a gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, y al ex aspirante a ese cargo, Ignacio Mier, quien estaba amagando con renunciar a su candidatura al Senado.





**Que** después de que Morena y sus aliados en Puebla enviaron un "extrañamiento" al diputado y aspirante al Senado Ignacio Mier, por promover la división interna, hubo una reunión con el candidato al gobierno de ese estado, Alejandro Armenta, y el coordinador de la bancada en la Cámara alta, Ricardo Monreal, para ultimar detalles de la gira de la aspirante presidencial de esas fuerzas, Claudia Sheinbaum, por esa entidad en los próximos días e incluso asistió César Yáñez, coordinador de agenda de la doctora.

Que mientras el gobierno de Guerrero, que encabeza la morenista Evelyn Salgado, juega con las palabras para intentar zafarse del gran lío en el que se metió su policía matando a un normalista de Ayotzinapa, cuando el tema de los 43 está que hierve y fue eje de la disputa electoral durante esta semana, ahora el panorama se le complica, porque el cuerpo salió limpió de sustancias en la autopsia y además la Fiscalía General de la República ya atrajo el caso por haber "indicios suficientes" de violación a derechos humanos.

Que entre los primeros nombres de "heroínas" que el gobierno capitalino de Martí Batres baraja para rebautizar calles con nombres de hombres "indeseables", como Gustavo Díaz Ordaz, figuran no solo las obligadas Leonora Carrington, Remedios Varo, Elena Garro, Rosario Castellanos y Josefa Ortiz, entre otras, sino sorpresas como Rosa Luxemburgo, Aretha Franklin, Nina Simone y hasta la gran Rita Guerrero, que fue voz de la banda Santa Sabina. La autoridad abrió una plataforma para que la población plantee sus propuestas.

Que Santiago Taboada tendrá como estrategia no hacer actos masivos y en cambio llevar a cabo recorridos en calles, mercados y plazas para tener contacto directo con la gente y conocer de primera mano las necesidades de los capitalinos. Esta semana, por cierto, se puso en modo Alfredo del Mazo y ofreció durante su gira por la alcaldía Álvaro Obregón que el primer apoyo que dará a Ciudad de México será a las mujeres con "un salario rosa chilango", porque a ellas "les toca muchas veces hacer dos o hasta tres chambas".





Página: 8

1/1

## Ávarez Máynez urge a aprobar dictámenes en favor de ellas

Por Jorge Butrón

La Razén

jorge.butron@razon.com.mx

**EL CANDIDATO** presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, hizo un llamado a los legisladores del Congreso de la Unión, a aprobar los 13 dictámenes que se encuentran en espera y que buscan cambiar la realidad de las mujeres en México.

Los dictámenes tocan temas como reducción de la brecha salarial entre mujeres y hombres, garantizar la salud reproductiva, así como el reconocimiento al derecho de dar y recibir cuidados.

Además de perspectiva de género en impartición de justicia, paridad de género en servicio exterior, identidad de género en centros penitenciarios, violencia institucional, principio de autonomía de mujeres, equidad de género en sociedades cooperativas, jornadas informativas como medidas de prevención hostigamiento laboral salud reproductiva y violencia económica.

"En este momento, hay 13 dictámenes esperando a ser votados en el Senado de la República, y en la Cámara de Diputadas y de Diputados. No necesitamos que pase una elección para que estos 13 dictámenes sean aprobados. Con voluntad de las candidatas, y de mí como candidato a la Presidencia de la República, podemos convencer a nuestras bancadas en la Cámara de Diputadas y de Diputados, y en Senado de la República, que se aprueben esas iniciativas", indicó el candidato, que no tuvo actividad este viernes.

Señaló que los 13 dictámenes ya fueron aprobados en comisiones y están listos para ser votados en el pleno del Senado y la Cámara de Diputadas y Diputados, por lo que reiteró que es necesario avanzar en agendas fundamentales, como el sistema nacional de cuidados.

Dijo que la mejor manera de conmemorar una fecha histórica como el 8 de marzo, sería que se aprobara a la brevedad esta agenda histórica, que ayudaría a saldar la deuda de género que hay en este país, "que no haya pretextos, avancemos en el tema de género".

> 13 Iniciativas pide que sean aprobadas en el Congreso



EL CANDIDATO presidencial Jorge Álvarez Máynez, en un video subido a redes.

